

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE MORA: 3, 1 y 1

ISSN XXVII
NUMERO 3.354

PALMA DE MALLORCA
MIÉRCOLES 18 OCTUBRE 1936

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7
TELEFONO n.º 1973
Precio de suscripción: 2'50 ptas al mes.

Se ultiman los detalles para el ataque definitivo a Madrid, que, según el Cuartel general de Franco, comenzará dentro de poquísimos días, menos de los que muchos creen

Han sido ocupados Peñarroya y Pueblo Nuevo, en la provincia de Córdoba. En el sector de Avila, las fuerzas de Mola tomaron Navahondilla, Navarrosa del Puerto y Cadalso de los Vidrios

Escasean los víveres y el agua en Madrid, habiéndose publicado unos avisos diciendo que los milicianos sean parcos en el comer. — Aumentan las huelgas en Francia. — Protesta de Alemania contra los insultos vertidos en Strasburg por el comunista Thorez contra Hitler

Las milicias de las Juventudes de Acción Popular

Catolicidad profunda, patriotismo abnegado y disciplina militar, son sus directrices

Como apuntábamos en crónica anterior, hoy nos ocuparemos de las milicias organizadas por las Juventudes de Acción Popular, que, según la española locutora de Radio Club Português, tanto contribuyen en toda España a su Movimiento salvador; que luchan a su Movimiento el pecho la Cruz de la Victoria que Don Pelayo hizo símbolo de la Reconquista en Covadonga, y que responden al grito de: "Presente y Adelante!" inmortalizado, al hacerlo suyo, por los gloriosos defensores del Alcázar toledano.

La formación de estas milicias se debe al decreto de constitución de Milicias Ciudadanas en nuestra isla como auxiliares del Ejército. No obstante, su actuación arranca desde el instante en que el glorioso general Goded lanzó para nuestro archipiélago el grito de liberación de la esclavitud roja, ya que a las siete de la mañana de aquel día acudieron a Comandancia militar alrededor de ochenta futuros milicianos, y, fusil en mano, fueron, juntamente con "Requetés" y Falange, al mando de oficiales del Ejército, a tomar el Ayuntamiento y la Diputación.

Se les encargó la formación en esta ciudad de la segunda Compañía de milicias.

Tienen su cuartel general en el antiguo local de Acción Popular, en la calle de Zagrana. En él, ningún resabio queda de aquella magna organización que tanto trabajó por España, demostrando con ello que su lema — "Ante todo, España, y sobre España, Dios" — no era pura palabrería, y sí, convicción profunda.

En el salón de actos tienen instaladas camas de cuartel, para los retenes nocturnos de milicianos. El lugar donde se hallaban instalados los detallados ficheros electorales, está, en la actualidad, destinado a armería; y las diferentes secretarías y salas de juntas están convertidas en oficinas y despacho de oficiales y suboficiales.

En los bajos se hallan instalados la cocina y comedores, donde se hace y sirve, respectivamente, la comida a los milicianos de guardia, cuidando admirablemente de todo ello la benemérita sección femenina de Acción Popular.

En el patio del edificio, hemos visto a pequeños milicianos, de seis a doce años, bautizados con el nombre de "Guzmanes" (en recuerdo del hijo de Guzmán el Bueno, inmolado inocentemente en el cercado de Tarifa), que se ejercitan en la instrucción militar

La actuación de estos bravos milicianos es conocida de todos. Formando parte de la columna mandada por el comandante Esquivias, fueron de los primeros que llegaron a Porto-Cristo el día del desembarco. Fueron trasladados luego a las posiciones enclavadas en el "Puig de Son Mancho", en Son Carrió,

manteniéndose en ellas, no obstante los incasantes ataques del enemigo, y en especial los del día de San Bartolomé, que lo fueron cerca de doce horas sin interrupción por la aviación, marina y artillería rojas, valiéndoles, por tal comportamiento, el honor de ser mencionados junto con su capitán, en el parte oficial del Alto Mando de operaciones. Juntamente con el Ejército, parte de la Compañía entró en el citado caserío de Son Carrió, y la otra parte en Punta Amer, con la columna mandada por el comandante Pou.

Diariamente los pelotones libres hacen instrucción militar, teórica y práctica, defilando ipeablemente o la tarde al regreso de la misma.

Merece destacar la gran labor, por dichas milicias realizada, de persecución certera del símbolo de la anti-Patria, del enemigo emboscado de este Movimiento salvador de España: la masonería.

Ellas fueron las que descubrieron y capturaron la lujosa logia masónica "Pitágoras", con la lista de sus componentes, que fué entregada a la autoridad militar. Su fructífera labor proporcionó la pista de otras personalidades y actividades masonicas, con su interesantísima documentación, prestando con todo ello un gran servicio a la Causa por la que luchan con tanto entusiasmo y abnegación.

No es únicamente en esta ciudad en donde están organizadas las milicias de las J. A. P. En casi todos los pueblos de la isla existen organizaciones semejantes, siendo de destacar, por su importancia, las de Andraitx, Inca, Felanitx, Lluçmayor, Artá, etc.

Todas estas organizaciones saben que su único fin es servir al Ejército, ya que éste es el único medio de servir a España. Nada piden, ni nada desean que no sea su triunfo, plasmado en el triple grito de "España UNA, JUSTA, IMPERIO".

Estas son, a grandes rasgos, las impresiones que hemos podido recoger de estas valientes y bien formadas milicias. Su catolicidad, su patriotismo y su disciplina, son ejemplares. No hay más jerarquía entre ellas que la militar, ni más mando que los emanantes de estrellas y galones.

Con solo este espíritu, hemos visto uniformados a obreros, patronos, estudiantes, hombres de carrera, empleados, comerciantes, etc. y, también, y no queremos dejar de consignarlo, a la totalidad del brillante cuadro de propagandistas con que contaba A. P. que tantos aplausos ha cosechado en sus propagandas patrióticas por nuestros pueblos, demostrando con ello que comprenden cuál es la verdadera propaganda en estos tiempos: el silencio, símbolo de la obediencia y de la disciplina, y el fusil, símbolo de aquel postulado: "Frente a la violencia, la razón y la fuerza".

La reorganización de España. DECRETOS DE LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL

Se han publicado en el "Boletín Oficial" los siguientes Decretos y Ordenes de la Junta de Defensa Nacional de Burgos.

Continúa en vigor el régimen de intervención en el mercado de trigos, harina y pan

DECRETO núm. 53 (Continuación)

Artículo segundo. No se podrá efectuar ninguna operación de compra-venta de trigos a menos precio del que rigió en vísperas de la entrega de los trigos del Estado a los fabricantes de harina, y que osciló en las distintas plazas entre cuarenta y cinco y cuarenta y ocho pesetas por quintal métrico, según clases y calidades de trigo.

Artículo tercero. Vienen obligadas las fábricas de harinas a mantener una existencia propia entre trigos y harinas igual a la capacidad real de molturación de la fábrica, en trabajo constante y sin interrupción durante treinta días, además del cereal entregado al depósito por el Estado.

Artículo cuarto. Los compradores de

cereales, tendrán la obligación de adquirir una cantidad igual de trigo que en años normales compraran en esta época de final de recolección, lo que se comprobará en caso de duda por los libros de Almacén y Contabilidad, y que a estos efectos prestarán conocimiento ante los Gobiernos civiles de cada provincia, mediante declaración jurada de sus compras habituales en citada época de final de recolección, sancionándose con multas que en el artículo siguiente se señalan, en caso de prestar declaración falsa.

Artículo quinto. Las denuncias que tanto por declaración falsa como por infracción de precio se presenten ante los Gobiernos civiles, llevarán firmas responsables, aplicándose tras pliego de descargos, y una vez comprobada la infracción, multas gubernativas que podrán oscilar entre cien y cien mil pesetas, según la importancia de aquéllas, que se harán efectivas por la vía de apremio, sin que pueda entablarse recurso contra las mismas, y que se hacen extensivas al denunciante de mala

fé en caso de no comprobar ser cierta dicha denuncia.

Espera esta Junta de Defensa Nacional el más exacto cumplimiento del presente Decreto, y su mayor timbre de gloria será el no tener que aplicar sanción alguna, la que espera del patriotismo de agricultores, harineros y compradores de cereales afectados.

Dado en Burgos a veintinueve agosto de mil novecientos treinta y seis. — Miguel Cabanellas. — Es copia. — El Teniente Coronel Jefe de E. M., José Garrido.

Reanudación de la primera enseñanza

ORDEN DEL 19 DE AGOSTO DE 1936

La necesidad de demostrar al mundo la normalidad de la vida nacional en las regiones ocupadas por el Ejército Español, salvador de España, hace imprescindible que en todas las manifestaciones de la misma, sea un hecho el orden y funcionamiento de los organismos oficiales.

Entre estos se halla la escuela de instrucción primaria, que, como piedra fundamental del Estado, debe contribuir no sólo a la formación del niño en el aspecto de cultura general, sino a la españolaización de las juventudes del porvenir que, desgraciadamente, en los últimos años, han sido frecuentemente orientadas en sentido inverso a las conveniencias nacionales.

A este fin, y a propuesta del Rectorado de la Universidad de Zaragoza, como órgano superior de la enseñanza del Distrito Universitario, esta Junta de Defensa Nacional acuerda, con carácter general lo siguiente:

Primero. Que las escuelas nacionales de instrucción primaria reanuden las enseñanzas el día 1 del próximo septiembre, en sesión matutina de cuatro horas hasta el día 15, y en dos sesiones de tres horas a partir del 16 de dicho mes.

Segundo. Los Alcaldes o Delegados que estos designen, cuidarán:

A) De que la enseñanza responda a las conveniencias nacionales.

B) De que los juegos infantiles obligatorios, tiendan a la exaltación del patriotismo sano y entusiasta de la España nueva.

C) De poner en conocimiento del Rectorado respectivo toda manifestación de debilidad u orientación opuesta a la sana y patriótica actitud del Ejército y pueblo español, que sienta a España grande y única, desligada de conceptos antiespañolistas que solo conducen a la barbarie.

Tercero. Los Sres. Alcaldes pondrán antes del 10 de septiembre en conocimiento de los Rectorados, los Maestros que se hayan presentado el día primero de dicho mes. Los que lo hicieren después de esa fecha, habrán de acreditar la localidad en que se encontraban, mediante certificación del Sr. Alcalde de la misma, que demuestre la imposibilidad de incorporarse a sus destinos; y si estuvieren sirviendo en el Ejército o Milicias nacionales, del Jefe respectivo.

Cuarto. Los habilitados solo acreditarán haberes a los Maestros que se hayan posesionado o acrediten hallarse al servicio del Ejército Nacional o Milicias anejas al mismo, según relación que el Rectorado remitirá a los señores Gobernadores civiles de la provincia respectiva.

Quinto. En el pueblo en que no se hubiese presentado el Maestro titular el día primero de septiembre, se designará por el Alcalde sustituto, con carácter de interinidad, entre las personas que ostenten el título de Maestro Nacional, residentes en la localidad o en alguna de las inmediatas, cuya distancia de aquella no excede de cinco kilómetros, y a falta de ellas entre las de igual residencia con título de cualquier Facultad y de moralidad y patriotismo indudables. Para las escuelas de capitales de provincia que se encuentren en dicho caso, las designaciones de Maestros interinos serán hechas por las Inspecciones de primera enseñanza.

Por los Alcaldes y los Inspectores de primera enseñanza se dará cuenta inmediata de los nombramientos hechos al Rectorado del Distrito Universitario correspondiente.

Sexto. Antes del día 30 del corriente mes, los Alcaldes informarán al Rectorado del Distrito universitario respecto a si la conducta observada por los Maestros, propietarios o interinos, que desempeñaban las escuelas en las localidades respectivas, ha sido la conveniente en orden a las finalidades de esta disposición, o si, por el contrario han mostrado aquéllos en el ejercicio de su cargo, ideario perturbador de las conciencias infantiles, así en el aspecto patriótico como en el moral. En este último caso, los Rectores ordenarán con

Se van restableciendo las antiguas líneas de vapores con el Extranjero y creándose otras nuevas

Líneas aéreas con el Extranjero. — Pasajeros llegados de Francia dicen que allí se está como en España antes del Movimiento salvador

Restablecida ya la normalidad en esta isla, los cafés, los espectáculos, las vías de la ciudad han recobrado también la animación habitual.

La noticia de la normalidad de Mallorca va cundiendo por el Extranjero, en forma que la Compañía francesa que servía semanalmente la línea, con servicio de correo, Marsella-Palma-Argel y vice-versa, ha reanudado, a partir del sábado último su acostumbrada de escala en este puerto. El sábado último recaló aquí, procedente de Argel, el "General Cambon", que se dirigió luego a Marsella, y mañana, jueves, lo hará también el vapor que saldrá hoy, miércoles, de Marsella, y que la tarde del mismo día de su llegada a Palma volverá a salir para Argel.

Las Compañías alemanas que hacían también escala en Palma, han resuelto volver a hacer también desde ahora. El primer barco germano que la ha hecho es el "Ussukuna", llegado el domingo, procedente de Marsella, Génova y África y que el mismo domingo volvió a salir, según ya dijimos anteaer, en dirección a Lisboa, desde donde marchará a Inglaterra y de allí al puerto alemán de Hamburgo. Ya es sabido que los barcos alemanes que tocan en Palma se dirigen, desde los puertos alemanes, hacia los de África y de Asia, a cuyo regreso vuelven a tocar aquí.

Ya se sabe también que Italia ha establecido igualmente un servicio semanal de vapores entre los puertos de Génova y Palma.

Y se tiene noticias de que otras Compañías extranjeras cuyos barcos hacían antes escala en Palma tratan de reanudarla, aunque, hasta ahora, nada tengan aún resuelto en definitiva.

A parte las líneas marítimas, Mallorca, que disponía antes de servicio aéreo con el Extranjero, gracias a la escala que hacían en la bahía de Alcudia los aviones que cubrían la línea Marsella-Argel, suspendida hace algunos meses debido a las circunstancias, cuenta ya de nuevo con una línea aérea, entre Roma y Pollensa y vice-versa, con escala en Cagliari.

Ya se ha inaugurado este servicio: el primer hidro que la cubre llegó anteaer

a Alcudia, y ayer emprendió el regreso a Roma.

Y se asegura que la "Air France" está próxima a reanudar su escala en Palma en su línea Marsella-Argel.

Como llevamos dicho indica claramente que las Compañías extranjeras, así navieras como aéreas, vuelven a reanudar sus relaciones comerciales con Mallorca.

Y es que ya va cundiendo por el Extranjero la noticia de que en Mallorca se disfruta de normalidad.

Han llegado estos días a Palma, en los últimos barcos que nos han visitado varios súbditos norteamericanos. Otros súbditos extranjeros, unos brasileños entre ellos, pasaron el domingo por Palma en el vapor alemán "Ussukuna". Aquéllos y éstos procedían de Francia, de Marsella los primeros y de París los últimos.

Coincidían todos en manifestar que la actual situación de Francia es parecida a la que imperaba en España antes de iniciarse el glorioso Movimiento nacional: agitación constante, huelgas, falta de autoridad.

Referían que en Marsella se parecen constantes huelgas. La última que presenciaron era de personal de hoteles, restaurantes y cafés, huelga que les llevó a tenerse que buscar la comida, y menos mal que aun les fué posible condimentarla personalmente. Esa situación les decidió a abandonar Marsella y embarcar para Palma, donde residían ya antes de la iniciación del Movimiento Salvador y a donde decidieron regresar por entender que aquí es uno de los pocos puntos donde se lleva una vida de normalidad.

Los brasileños de que hemos hecho mención referían un curioso episodio de "La Pasionaria", la flamante diputado comunista y "coronel" de milicias rojas de España. Tomaba parte "La Pasionaria", en París, en un acto de propaganda en favor de los rojos españoles. El público era adepto a la causa comunista en su casi totalidad y sin embargo, solo sesenta el 60 % de los asistentes aplaudían, mientras que del otro cuarenta por ciento la mitad permanecía impasible y la otra mitad silbaba fuertemente a "La Pasionaria".

toda urgencia la sustitución de dichos Maestros en la forma anteriormente expuesta.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner. — Es copia. — El Teniente Coronel Jefe de E. M., José Garrido.

Se suprime la Dirección y Jefatura de Sección de los servicios técnicos y administrativos del Circuito nacional de firmas especiales

DECRETO núm. 53

La red de carreteras que constituye el Circuito Nacional de Firms Especiales está regido en su parte técnica y administrativa, por una Dirección y dos Jefaturas de sección análogas a las de Obras públicas centralizadas en Madrid. Al crearse el Circuito hubo que realizar gran cantidad de obras y por tanto se hacía necesario la existencia de personal técnico que se dedicara exclusivamente a este servicio, pero actualmente ya están ejecutadas la mayor parte de ellas quedando reducidas a la conservación de los firmes existentes y algunas variantes para la mejora de trazado. Las Jefaturas de Obras públicas están capacitadas para desarrollar esta labor con los elementos de que disponen, reduciéndose de este modo los gastos para su ejecución, sin que por ello queden desatendidos los servicios, que pueden llevarse a cabo con mayor eficacia, puesto que la inspección se realizará, más intensamente por hallarse el personal próximo a las obras y tener conocimiento exacto de todos cuantos elementos son necesarios para la ejecución de las mismas, deducido de la gran experiencia que proporciona la construcción en ca-

da provincia de numerosas obras análogas. Y como por otra parte, debido a la centralización en Madrid del personal adscrito al Circuito Nacional de Firms Especiales, y a consecuencia de los acontecimientos actuales, existen varias provincias en las que están en estos momentos abandonados los servicios, se hace preciso agregar con urgencia las carreteras del Circuito Nacional de Firms especiales a las citadas Jefaturas de Obras públicas de las provincias a que correspondan, sin que por ello se pierda la unidad de criterio que ha presidido la mejora de estas importantes vías, por que dentro de las facultades del Ingeniero Consejero Inspector que las tiene a su cargo, está el dictar normas e instrucciones generales de carácter técnico y administrativo necesario a este fin.

Por todo lo expuesto, como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con la misma vengo en disponer:

Primero. Se suprime la Dirección y Jefatura de Sección a cuyo cargo están los servicios técnicos y administrativos del Circuito Nacional de Firms Especiales.

Segundo. — Las carreteras que forman el Circuito Nacional de Firms Especiales se agregarán a las Jefaturas de Obras públicas en las provincias respectivas de las cuales dependerán los Ingenieros subalternos afectos a dichos servicios, así como el Auxiliar facultativo, administrativo, camineros y personal obrero a ellos adscrito en talleres, almacenes y dependencias. El personal técnico y administrativo se presentará a la mayor brevedad al Ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia en donde dichos funcionarios tengan su residencia oficial.

Tercero. Para conservar la unidad de criterio en la mejora y conservación de las carreteras que constituyen el

Circuito Nacional de Firmas Especiales, el Ingeniero Consejero Inspector de estos Servicios...

créditos que figuren en los presupuestos generales del Estado, del Ministerio de Obras Públicas.

Catalina Verdura y Antonia y Juanita Coll, doce brazales confeccionados. Juan Valls Fuster, dos brazales...

gestora de la Diputación provincial, se inserta a continuación, señalando en él a cada uno de los pueblos la cantidad...

religiosidad del pueblo de Pollensa! a pesar del fuerte aguacero que cayó durante todo el tiempo...

Se transforma en Consejo provincial de Enseñanza, la actual Comisaría general

Un decreto del Sr. Gobernador civil

En el "Boletín Oficial" de ayer, se publicó el siguiente decreto del señor Gobernador civil:

Pasadas las circunstancias que aconsejaron en su día la creación de la Comisaría General de Enseñanza...

- a) D. Bartolomé Bosch Sansó, Delegado Rector del Instituto de Palma... b) D. Diego Zaforteza Musoles, Delegado Rector de la Escuela de Comercio...

d) D. Antonio Sancho Nebot, Delegado Rector del Conservatorio Provincial de Música.

e) D. Juan Capó Valls de Padrinas, Inspector Jefe de Primera Enseñanza de Baleares...

3.º Este Consejo tendrá carácter consultivo; pero las resoluciones serán de la exclusiva competencia del señor Gobernador.

4.º Será Secretario del Consejo, y a las órdenes del señor Gobernador, el señor don Pedro Crespi Cánaves.

Palma, 10 de octubre de 1936, El Gobernador Civil, José Rubí.

Justo homenaje

Manacor sentía profundamente el deseo íntimo de rendir un homenaje a sus caros hijos caídos en la guerra...

La primera autoridad local, el Alcalde don Jaime Jaume, capitán de infantería, con fina perspicacia así lo comprendió...

12 de Octubre de 1936. Las lápidas de buen número de calles céntricas aparecieron cubiertas por los colores rojo y gualda de la bandera española.

¡Por fin! Son las tres y media de la tarde. La espaciosa plaza denominada vulgarmente "La Bassa" y que de hoy en adelante se llamará "de Calvo Sotelo" se ha llenado de bote en bote.

Y alguien le contesta: "Hemos entendido bien".

El señor López de Scorcia tiene un gesto de sorpresa y dice: "¡Muchos mártires tiene este pueblo!". Ya están los voluntarios firmes en sus respectivos sitios.

Reunido todo el pueblo en la anchurosa plaza, se oye la voz del Jefe de Falange Española de Manacor...

¡Presente! ¡Presente! ¡Presente!

F. Darder Riera Manacor — 13 de Octubre.

De la Diputación

Es un acto digno de aprecio y de imitación el que D. Antonio Mora González, vendedor ambulante de los caramelos Mora que viene dedicando la venta de su producto de todos los lunes a la suscripción para el Movimiento nacional.

Así se complace haciéndolo constar el Sr. Presidente accidental de la Diputación Teniente Coronel D. Jaime Obrador, que lo estima de veras y lo agradece en nombre del ejército.

D. Juan María Thomás con una Comisión de la Capella Clásica de Mallorca que dirige hizo entrega al Sr. Presidente de la Diputación de la cantidad de 1.300'25 pesetas...

También por el Sr. Comandante Militar de Manacor D. Pedro Sansaloni se hizo entrega de la cantidad de 714'45 pesetas...

El Teniente Coronel encargado de la Oficina recaudatoria Sr. Obrador agrada de públicamente estos donativos.

El repartimiento de la contribución territorial

Se ha publicado en el "Boletín Oficial" la siguiente circular del Administrador de Propiedades y Contribución Territorial de esta Delegación de Hacienda:

"Aprobado el Repartimiento de la Contribución territorial, para el año económico de 1937, y estando dispuesto que las operaciones de distribución de los cupos entre los contribuyentes de cada pueblo, se practiquen en los términos expresados en el Reglamento territorial de 30 de septiembre de 1885...

Para la formación de los Repartimientos individuales y de listas cobratorias serán tenidos en cuenta las reglas y modelos que contiene la Circular de la Administración de Rentas públicas de 14 de septiembre de 1927...

El coeficiente que ha de servir para obtener la contribución individual del próximo año de 1937 es el que queda expresado en el cuerpo de la columna 4.ª del Repartimiento provincial...

Para que al realizar el servicio de que se trata se cumpla uniformemente por todos los pueblos de la provincia cuanto se delaciona con el señalamiento a cargo de la contribución territorial para 1937, esta Administración recuerda a los señores Alcaldes y Corporaciones interesadas...

Se llama muy especialmente la atención de las Oficinas y Corporaciones que han de realizar el servicio de que se trata con respecto a la Circular del 23 de septiembre de 1932...

a) En tanto la Superioridad no disponga otra cosa, subsisten y, por tanto deberán ser objeto de liquidación en los documentos cobratorios para 1937, tanto el recargo transitorio como el establecido para remediar la crisis obrera...

b) En dichos documentos cobratorios para 1937, después del total de las columnas que se utilicen normalmente, se habilitará una en la que figure el importe del recargo transitorio y otra para totalizar con las anteriores.

c) A continuación de la columna que se acaba de indicar y en los documentos en que sea preciso, se habilitará otra en la que se consigne el recargo para el paro obrero, y otra con el total general y

d) Si por disposiciones de la Superioridad fuesen modificados los preceptos al presente en vigor, y fuese preciso realizar alguna supresión o rectificación podrá ésta llevarse a cabo según las instrucciones que se dictasen en las columnas correspondientes...

Como en el presente subsisten las mismas circunstancias, se da por reproducida para el próximo ejercicio de 1937.

De conformidad con la disposición 7.ª de la referida R. O. de 22 de octubre de 1926, deberán quedar terminados los Repartimientos individuales el día 25 de octubre próximo venidero, en el que estarán expuestos al público durante ocho días hábiles y las reclamaciones que se presenten dentro del plazo de exposición, serán resueltas antes del 15 de Nbre. próximo...

Pasada esta última fecha, las expresadas Corporaciones que no hubieren cumplido este servicio, quedarán sujetas a las responsabilidades establecidas en el art. 81 del citado Reglamento de territorial de 30 de septiembre de 1885, que les serán exigidas por la Delegación de Hacienda, a propuesta de esta Administración.

Palma, 3 de octubre de 1936. — El Administrador, Lorenzo Pastor.

DE LOS PUEBLOS

De Pollensa

Grandiosa manifestación de fe católica. Lo fué, sin duda, la que dió, el próximo pasado domingo, el pueblo de Pollensa, con motivo de ser trasladado desde la parroquia al cementerio la imagen del Santo Cristo...

A las nueve y media, salió de la parroquia la procesión, en la que figuraban, a más de los niños y niñas de las escuelas, los ballilas, falangistas, milicianos, la Cruz Roja y banda municipal, una multitud de hombres y mujeres tan enorme, que, sin temor a exageración, podemos afirmar que el número de asistentes no bajaría de tres mil.

Presidían el acto todas las autoridades, militar, judicial y municipal. La sagrada imagen era llevada por Rdos. Sres. Sacerdotes, actuando de Preste el Rdo. señor Cura-Económico, D. Guillermo Femenias.

Llegada al cementerio la imponente comitiva, sin el menor desorden, a pesar de la persistente lluvia que cayó durante todo el trayecto, la sagrada Imagen fué colocada en la parte alta del cementerio, sobre un altar improvisado, invadiendo la multitud el sagrado recinto.

Seguidamente, el Rdo. Sr. D. Andrés Casellas, Pro., subió al púlpito, pronunciando sentido sermón de circunstancias.

Acto seguido, se cantó por la Rda. Comunidad parroquial un responso.

Y ¡cosa que demuestra aún más la

religiosidad del pueblo de Pollensa! a pesar del fuerte aguacero que cayó durante todo el tiempo que duró la función en el cementerio, nadie, absolutamente nadie desertó de su puesto, guardando siempre el mayor silencio y religiosidad.

Inmediatamente dirigióse la comitiva a la parroquia, donde el citado Sr. Femenias celebró el santo sacrificio de la Misa en sufragio de todos los difuntos, al tiempo que la banda municipal ejecutaba muy ajustadamente ante el portal mayor escogidas piezas religiosas.

En resumen: la fiesta del domingo en Pollensa no es para ser descrita: únicamente los que asistieron a ella pueden tener idea de la brillantez y solemnidad de los cultos que a Jesús Crucificado se tributaron y de la inmejorable impresión que en todos causó la grandiosidad del acto de un modo muy escueto acabamos de reseñar.

Pollensa, Octubre de 1936.

Donativos recogidos en la oficina de incautación de oro en la Delegación de Hacienda

Juan Vaquer Balaguer: Una moneda 20 francos, una napoleón de 5 francos, un alfiler con un durillo. — Bartolomé Jaume: 10 botones. — Margarita Crespi Roca: Un anillo de oro. — Andrés Barceló Pons. Una media esterlina con montura. — Margarita Barceló Cañellas: Una alfoncina 25 pesetas, una cadena y una sortija. — Juana Barceló y Cañellas: 1 sortija, una cadenilla con colgante, un durillo, 4 botones y un alfiler corbata. — Un matrimonio y su hija (Por España): Una alfoncina de 5 pesetas. — Gerardo March y Comas: 2 dólares papel, un cordoncillo, una pulsera de reloj, una moneda de 0 francos, una sortija y 3 botones. — Antonia Juliá: Una cadena reloj, una adena abanico, un imperdible, una sortija.

Pilar Cañellas: (Segunda entrega) Un aro. — Nicolás Cotoner de Veri: Un alfiler de corbata. — Dolores Jual de Cotoner: Una pulsera, una adenita y 5 sortijas. — Bárbara y María Antonia Cotoner y Gual: Un aro con una alfoncina de 25 pesetas, 1 sortija, un imperdible. — Nicolás Cotoner y Gual: Una onza. — Joaquín Cotoner y Gual: Una cruz y una sortija. (Por Dios y por España). — Miguel Oliver Desclaux: Dos sortijas. (Por España). — Juan Jiménez Benassar: Una pulsera barbada, un aro, una sortija, un imperdible. (Por la Patria).

Vicente Lloberá Martorell: Tres anillos sello; una pulsera barbada con un durillo; unos imperdibles; una cadenilla con medallón; unos gemelos y cuatro sortijas. — Antonio Mas: Una moneda de 20 francos belgas; un anillo sello. — Carmen Huguet: Una cadena abanico, una cadena con medallón; una moneda de 20 francos; una alianza y un objeto oro. — Nicolás Lloberá Baltasar: Tres esterlinas; 20 liras; una alfoncina 25 pesetas y 14 botones. — Amador Niell Real: Tres alfoncinas de 25 pesetas y una onza. — Francisco Tugores: Una cadena cordoncillo. — Magdalena Matas: Un aro, con moneda de cinco dólares; media esterlina con montura, un Napoleón 10 francos; un imperdible; un alfiler y una sortija. — Rafael Balaguer Matas: Una cadena cordoncillo; diez sortijas; tres alfileres con durillo; una moneda de diez francos; un durillo; catorce botones; dos imperdibles; cinco alfileres corbata; una cruz; dos cadenas con medallón; un reloj.

Magdalena Durán Bestard y Matias Balaguer Tugores: Una pulsera; un aro con alfoncina de 25 pta.; una cadena con una moneda de 20 francos; un imperdible; cinco sortijas; dos alianzas; un anillo sello; seis botones; un cordoncillo; una cadena; una pulsera con medallón; una esterlina con montura; una moneda de 20 francos; un durillo; dos alfileres y varios objetos de oro. — Nicolás Parpaj y Catalina Reyes: Una cadena; una cadenita; un aro; tres sortijas; un estuche; un imperdible y un trozo de oro. — Concepción Cortés Cortés, Vda. de Forteza: Una pulsera maciza; una sortija; dos alfileres; un pendiente y una fambaga. — Miguel Estrades: Un alfiler; un par pendientes y una sortija. — T. D. M. Una cadenilla y 14 botones. — J. LL. Un durillo y un medallón.

Jaime Bisbal Cladera: Una cadena. — Pedro Sampol Ripoll. (Por Dios y por la Patria): Tres pares reloj; una cadena; dos pares gemelos; media onza y cuatro durillos. — M.ª Margarita Fuster Villalonga: Dos pulseras; tres pares pendientes; tres sortijas; dos alfileres; un botón y un fragmento de cadena; una onza; un durillo con montura. (Por Dios y por la Patria). — Juan Puigserver Huguet: Un cordoncillo; una cadena abanico. — María Obrador: Una moneda de cinco pesos argentinos; dos durillos; cuatro botones; una sortija y una cruz. — Un antiguo cruzado (Por Dios y por la Patria): Una sortija; una cadenita con un durillo; un estuche. — Margarita Vila Borrás: Un imperdible y un anillo sello. — Francisca Miró: Una sortija y un durillo con montura. — Gabriela Alemany Alomar: 195 pesetas oro en cinco monedas. — J. F. A. y familia: Un anillo sello; cinco sortijas; un aro; una cadena re-

Del Gobierno Civil

El señor Gobernador civil nos comunicó ayer que el capitán del buque italiano "Malochelo" le entregó 500 liras con destino a las Cocinas económicas.

Han visitado al señor Gobernador una comisión formada por los señores don Antonio Arbona, Delegado de la Federación Española de Boxeo; don José María Puig y don Jesús A. Ledesma, promotores federados; don Nicolás Tous, representando la propiedad del Teatro Balear, y don Julio González Llona, en representación de la Asociación General de periodistas Deportivos de Baleares.

Dichos señores han invitado y recalado la conformidad de nuestra primera autoridad civil para poder organizar una reunión de boxeo el día 21 del actual en el Teatro Balear, a beneficio del Ejército Salvador y Cocinas económicas.

La cruz de término del «Coll» de Sóller

Leemos en el último número del semanario "La Voz de Sóller": "Recogiendo diversos deseos del pueblo sollerense, el Sr. Alcalde dió las oportunas órdenes para que la cruz de término del "Coll" de Sóller, sea recompuesta de las mutilaciones que sufrió por inculto atentado, para poder ser repuesta en el sitio que tantos años ocupó".

La línea aérea Pollensa-Roma

Anteayer llegó sin novedad a la bahía de Pollensa, procedente de Roma, con escala en Cagliari, uno de los hidroaviones italianos que han de servir. Con ese viaje se inauguró la nueva línea aérea.

Dicho hidroavión emprendió ayer, por la mañana, el viaje de regreso a la capital italiana.

Noticias de los sollerenses de Burdeos

Por medio de Radio San Sebastián ha sido captado el siguiente radiograma: "Las familias residentes de Sóller que están en Burdeos, están perfectamente de salud, esperando noticias en Radio Requeté, en San Sebastián, especialmente las familias Vicens, Perelló, Busques y Oliver. VIVA ESPAÑA!"

Función

Se nos dice que, en vista del éxito obtenido por la función de anteanoche en el Salón Mallorca, y a petición de gran número de personas que no pudieron obtener para ella localidades, será repetida, con algunas modificaciones en el programa, y a precios populares, dentro de esta misma semana.

Madrinas de guerra

La solicita el Cabo y automovilista, Bartolomé Tortella, Brigada Batería Ligera en Santa Margarita.

Conservatorio Oficial de Música de Baleares

De conformidad con la orden de la Junta de Defensa Nacional fecha del 11 agosto último, el Ilmo. Sr. Delegado Rector ha dispuesto continúe abierta la matrícula en este Centro, sin plazo fijo de terminación.

Palma, 10 octubre del 1936. — El Secretario.

Administración principal de Correos

Salida de correspondencia para el Extranjero

Para efectos de correspondencia se comunica que el día 14 o 15 saldrán para Génova y Gibraltar y el día 17 para Marsella.

Se recuerda que las cartas deben echarse abiertas en los buzones. Palma 13 Octubre 1936.

El Administrador principal, Delegado Militar.

Movimiento de buques

Ayer llegaron un destructor italiano y otro crucero inglés.

Esta mañana ha llegado un destroyer alemán. También han llegado un crucero y un destructor ingleses.

Igualmente ha llegado un vapor mercante alemán.

Todos dichos barcos han fondeado en la bahía.

Hay fondeados en la bahía: dos des-

tructores italianos, un crucero y dos destructores ingleses, un destructor alemán, el vapor francés — petrolero — y el velero italiano que ayer dijimos habían llegado la noche anterior y el vapor alemán llegado esta mañana.

La Cruz Roja

Segunda relación de los donativos recibidos en la Cruz Roja de Palma en virtud del llamamiento de donativo de sillones de mimbre y sillones-camas.

Sillones mimbre:

Grand Hotel, 6; Dr. Jaime Malberti, 2; don Francisco Bestard, "Cafés Bestard", 10; don Francisco Bisquerra "Casa Philips", 2; don Ramón Serra, 1; Muebles Cañellas, 9; don Luis Palmer Camps 2, y un cesto papeles; don Manuel Logasp, 2 silloncitos metálicos.

Sillones camas:

Un niño de cuatro meses, 1; Sra. viuda de Piernas, 1; don Nadal Garau, canónigo, 1; don Juan Oliver Roca, 1; doña Jerónima Perelló, de Fullana, 1; doña María Mas Comas, 1; don Rafael Puigercós, 2; doña Trinidad Nadal, 1; don Jaime Mulet Pascual, 1.

Donativos en metálico:

Doña N. N. una sortija de oro; don Ramón López, 10; don Antonio Mairata, 5; doña Francisca Pardo, 5; don J. Fullana, 2; don L. A. B. 26; don Gabriel Luis Fullana, 10; Hermanas Isabel e Inés Pochot. "Protestando enérgicamente contra la conducta inicua de ciertos elementos franceses, ¡Arriba España!", 20; don José Sureda Massanet, 25; don Bernardo Salleras "Herboristería", 100; don Sebastián Verger Arbona, 5; don Guillermo Coll, 2; don Antonio Gazá, 10; una amiga de la Cruz Roja, 100; doña Bárbara Moll, 2; don M. R. 1; don Baltasar Ribas Marqués, 100; don Pedro y don José Tascón, 100 Federación Ibérica Sociedad Protectora de animales y plantas, 50; Una amante de la Cruz Roja, 200; Federación Patronal de Mallorca, 100; un aragonés, 25; don Andrés Vidal Quetglas, 5; desde la declaración del estado de guerra.

Además de los anteriores donativos se han recibido en este Comité los siguientes:

Don Custodio Motos (Lechería Moderna) 4 garrafas leche.

Don Guillermo Cavalier, 25; Antigua Casa Bordoy de J. Martí Pizá. Un paquete de café, uno de azúcar un bote de leche condensada y una libra de chocolate.

Almacenes Ca Na Maria D'es Cego: doce toallas rusas, una mantá algodón y varios paños limpieza; Srita. Gati Gost, 27; (colecta efectuada en La Puebla, por dicha señorita); don Sebastián Villalonga, 5; don Baltasar Forteza "Panadería Ca'n Centre". En diferentes ocasiones ocho cajas de galletas; don Miguel Comas "Ca'n Meca" dos botellas coñac; una comisión señoras obsequió con ensaimadas a los camareros; don Sebastián Guasch "Ca'n Tocho" una caja galletas; don Jerónimo de la Fuente, 50; don Rafael Valls Bonnin; 50; Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, 100; Sección Femenina de Acción Popular Agraria. Una docena de batas para los heridos don José Puncernau "La Filadora". Seis toallas; don Pedro Perera, farmacéutico, 11'35; Honorato Gomara, 16 francos Anidol; Vicente Rosselló, fábrica de confituras, 50'00; Lorenzo Roses Bermejo, 500; Francisco Bestard, una lámina 500, emisión, 1923; José Martorell, dos estuches pila eléctrica; Custodio Motos, 3 litros leche; J. M. Suñé Salom, varias tiras tela para vendas; Srtas. María y

Unión Gremial del Comercio de Comestibles

Se ruega a todos los Socios se sirvan pasar por el local social, Plaza Mayor 24 de 6 a 8 noche los días 14 y 15 corriente para formular pedido de Azúcar, Arroz y demás géneros que precisen. El Secretario, J. Cañellas. V. B.º El Presidente, M. Arbona Garau.

oj; tres cadenas con medallón; unos pendientes; un durillo; dos pares pendientes; dos alfileres; un medallón.—
 A. F.: Seis sortijas; dos pares pendientes; dos alfileres; un medallón.—
 Magdalena Reynés: Una cadena pulsera; un durillo; un medallón; una sortija y una cadencia pulsera.
 Catalina Gascón: Una cadencia; una cadena pulsera; una orquilla y un durillo.—Un matrimonio Por la Patria: Una moneda de 20 francos; una de 10 pesetas; un reloj señora; dos sortijas; un alfiler y un medallón.—Miguel Bannasar Desclaus: Un reloj y una cadencia.—Una catalana muy española: Un imperdible y una pulsera barbada.—Antonio Amengual: Un Napoleón de 20 francos; una cadena con moneda de 20 francos y un alfiler.—José Camps Roselló: Dos sortijas; un par pendientes.—María Amengual Figuerola: Una pulsera.—Pedro Betsard Capó: Un cordoncillo, de Portol.—Jaime Escalas, médico: Un imperdible; un durillo; un cuarto de onza antiguo; una moneda de diez pesetas.—Margarita Cirer: Un trozo de oro; una libra esterlina con montura.—Antonio Rubio Rullán: Una cadena; un medallón y una sortija.—María Rubio Sitjar: Un alfiler corbata; tres anillos; dos botones y un par pendientes.
 Margarita Montaner, Vda. de Corró: Viuda Española, (segunda entrega): una moneda de 20 francos.—Rafael Estarrellas Perelló, Palacio del Calzado: Una pulsera; un alfiler corbata; dos anillos y cuatro botones.—Jerónimo Amengual Oliver: Veinte libras esterlinas y diez monedas de 20 pesetas.—R. Monserrat Cardona: Una sortija sello; una cadencia.—Antonio Munar y Verd: Una cadena cordoncillo.—Esperanza Muntaner Roselló: Una moneda de 25 pesetas.—Rosa Llorens Oliver: Una moneda de 25 pesetas; una libra esterlina y un durillo.—Juana Llorens: Una moneda de cuatro duros.—Margarita Pallier de Barceló: Cinco sortijas; tres pulseras; una cadena; tres imperdibles; dos pasadores cadena reloj.—Miguel Brunet Tous: Dos sortijas; tres alfileres corbata; una cadena una moneda de diez francos; una cadena collar con una moneda libra esterlina; un broche y dos medallones.—Esperanza Garau Oliver, Francisca Engroñat Gelabert y Tomás Muntaner Garau: Dos broches; dos alfileres corbata; una sortija; una moneda de 25 pesetas y un pendiente.—Pedro Alomar Bosch: Una moneda de 100 francos; una moneda de veinte pesetas; una id. de diez pesetas; una id. de cuarenta pesetas; una id. de veinte pesetas; una id. de diez pesetas y dos durillos.
 Sofia Mathew Llobera: Una pulsera; un chatelén; una moneda de media libra; dos durillos; una alianza; un trozo cadena.—Antonia Valent de Alomar: Una alianza; un broche; un medallón; una moneda de cinco dólares; una de cuarenta pesetas; una libra esterlina.—Pedro Alomar Valent: Un durillo; dos sortijas; un casquillo oro.—Conchita Alomar Valent: Una cadena; una cruz; una cruz ancha y medallón y una sortija.—José M. Alomar Valent: Un medallón y una sortija.—Francisco Alomar Valent: Una sortija; un medallón y un travésero.—Juana Barceló Barceló: Una moneda plata de un franco.—Carmen Vidal Pedrero: Una pulsera; una cadena y una medalla.—Juan Vidal Pedrero: Una cadena; una melalla y una alianza.—Carmen Pedrero Ribas: Una moneda de media onza con montura; cinco alfileres corbata; tres sortijas; dos broches; un colgante chatelén; tres pares gemelos; un par pendientes; un sujeta corbata;—Jacinto Cortapuros; un alfiler corbata.—Jacinto Mariages París: Una sortija y una cadencia.—Antonio Forteza Piña: Cinco durillos y tres monedas de diez pesetas.—Magdalena Forteza Piña e hijos: Cinco durillos; una moneda de diez marcos; una moneda de 25 pesetas; una media onza.
 Juan Gamundi: Cuatro durillos, una libra esterlina, dos monedas de veinticinco pesetas.—Ana Villalonga Vda. de Montis: Dos pulseras con colgante, una sortija, una llave reloj, tres trozos cadena, una hevílla, una moneda de diez dólares, una moneda de veinte pesetas, una moneda de veinte francos.—José Montis Villalonga: Una moneda de veinte pesetas.—María de la Concepción Gázquez Ballester: Una onza, un broche con moneda de veinte francos, una pulsera con doce durillos y una media onza.—Miguel Pou Guiscafré: Media onza, una libra esterlina, una moneda de veinticinco pesetas, tora de veinte pesetas y un durillo.—Juan Vallés, por España: Una moneda de veinticinco pesetas.—José Losada Mulet: media onza.—R. D. Sastre: Una libra esterlina, dos sortijas, un gemelo.—Antonio Sampo Rigo: Una moneda de veinte francos boer.
 Juana Moyá Miralles e hijas: Tres sortijas y una medalla.—Margarita Calafat, por España católica: Una pulsera.—Catalina Jaume Sastre o Viva España del Corazón de Jesús: dos sortijas.—Hermanas Mayol Picornell: Por España Católica: seis anillos.—Hermanas Riera, Viva España católica: Una moneda de diez francos y un anillo.—Ana J. M.: Una onza, dos medias onzas, dos monedas de veinte pesetas, media libra ester-

lina, tres monedas de diez pesetas, diez y siete durillos, una moneda de veinte pesetas catalana.—Bartolomé Juan y Concepción Llobera: Tres onzas, una moneda de veinticinco pesetas, dos monedas de veinte francos, tres id. de diez ptas., un a de veinte, doce durillos, una moneda de diez pesetas y una moneda antigua, en varios objetos de oro ciento tres gramos y una cadena de diez gramos.—Carmen Bannasar Castellá: Una pulsera, una sortija, un broche moneda, diez francos, una tapa reloj, cinco botones, varios trozos cadena.
 Juana María Castellá Vda. de Sitjar: Un reloj, una cadena y un colgante.—Pilar Casanovas Durán: Varias sortijas y pendientes desmontados.—Ana Cortés y Piña: Plaza Juanot Colom: Tres pendientes.—Fernando Forteza Segura: Media onza.—Dolores Forteza Segura: Una pulsera.—Dolores Rovira de Roses: (segundo donativo) una pulsera, dos colgantes, un collar, un chatelén, un puño bastón, tres medallas, cuatro sortijas.—Lorenzo Roses Bermejo: Una montura reloj, cuatro gemelos.—Margarita Mulet Quetglas: Una moneda de diez pesetas.—Miguel Lladó Estarellas: 2 imperdibles, 2 cadenas, una crub, una medalla, un medallón, 3 alfileres y 6 sortijas.—Carmen Sstarellas: Un par de pendientes y un alfiler de corbata.—Miguel Guasp Ribas: Un colgante.—Magdalena Guasp Ribas: 3 sortijas.—Juan Guasp Reinés: 3 trozos cadena, un medallón y dos durillos.
 Juan Juan Juan: 5 alfileres corbata, una cadena y un anillo.—Antonio Balaguer: Una cadena, otra cuello, 2 imperdibles, 2 alfileres, un medallón, 2 anillos, un par de pendientes, 10 botones, media onza, 1/8 de onza, 2 aros.—Fca. Monjo Alemany: Un imperdible, una sortija, un par de pendientes, un par de pasadores, 10 botones.—Juana Morey Monjo: 4 anillos y una cadena.—Jaime Balaguer.—Una pulsera, 2 cadenas, 4 alfileres, una orquilla, un anillo, un imperdible, un colgante, un alfonso, 10 fcs. oro y 3 durillos.
 Antonio Llambias: Un pendiente, un imperdible, un par pasadores, 5 anillos, una cruz, una medalla y una moneda de 5 duros.—María Samsó Esteba: 4 anillos, una pulsera, un par pendientes y un botón.—Jorge Vidal, Por Dios y por la Patria: Un imperdible, una cadencia, dos sortijas y un durillo.—Isabel Gil Gil: Un imperdible, una onza, un par pendientes.—Antonio Gil Gil: Un colgante, un botón, y un anillo.—Catalina Gil Pons: Dos horquillas, un alfiler, dos anillos, dos trocitos oro.—Bárbara Gil Gil: Un imperdible, dos sortijas, seis botones.—Francisca Bannasar Gil: Una moneda de veinte francos y dos anillos.—Agustín Bannasar Medinas: Un reloj, un anillo, dos alfileres corbata, un pendatif.—Agustín Bannasar Gil: Una medalla, un par gemelos.
 Baltasar Salvá Torres: Un durillo y diez escudos.—Antonio Torres y esposa. Por Dios, por España y a la memoria de Calvo Sotelo: Diez dólares.—Antonia Pomar Cortés: Un imperdible, una pulsera. (Segunda entrega).—Josefa Cortés Segura: Dos anillos, dos imperdibles, dos medallas y un sujetador.—María Ignacia Cortés Forteza: Un durillo, una montura con dos duros y una medalla.
 María Antonia Moragues: Una pulsera, un reloj, dos anillos, una cadena, un botón, un cuarto de onza, una libra japonesa.—Antonia Rullán: Dos cadenas, un collar, tres anillos.—Margarita Porcel Palmer: Un medallón, dos alfileres, un par pendientes, dos anillos.—Calixto Calleja: Dos pulseras, dos cordones, 15 anillos, tres pares gemelos, cuatro pares pendientes, un pendatif, dos cadenas, una moneda de veinte pesetas y un pasador cuello.—María Balaguer: Tres pulseras, cuatro anillos, diez botones, un broche, un colgante, una cruz, una cadena, dos alfileres, un durillo, una moneda de veinte pesetas y media libra esterlina, ambas con montura.—La esposa de un Falangista. Por Dios y por la Patria: Dos anillos tres pares pendientes.—Paulina Ferrer Parés: Dos monedas de veinte pesetas, un durillo.—Brigida Ferrer Casañer: Una onza, una moneda de veinte pesetas, otra de diez y cinco durillos.—José María Forteza Forteza: Una moneda de media libra esterlina.—María del Carmen Forteza Forteza: Una moneda de diez pesetas.—Antonio Martí. Empleado municipal: Una moneda de media libra esterlina.
 Pablo Ferrer Coll: Una moneda de cinco pesos cubanos (Segundo donativo).—Margarita Escalas Tomás: Una moneda de diez pesetas.—Francisca Ferrer Escalas: Un durillo.—Por Dios y por la Patria. Isabel Reus y Ximelis: Dos onzas, una moneda de 20 dólares, dos de 25 pesetas, cuatro de 20 pesetas, dos de diez pesetas, diez durillos.—Paula Frau Muntaner. Por Dios y por la Patria: Dos monedas de 25 pesetas.—Magdalena Sanz Villegas: Una pulsera, tres pares pendientes y dos medallas.—Isabel Villegas Roselló: Un aro, tres anillos, dos pares pendientes.—María Fort de Roca Waring: Una moneda onza, dos monedas de 20 francos, cuatro de diez francos, doce durillos.—Francisca Socías y Vicens: Una cruz, una sortija, otra cruz, una borla.—Bernardo Cirer: Dos sortijas. (Por España).—Antonia Ramis Cabot y cinco hermanos: Una onza, dos de 25 pesetas, una de veinte iras, un cuarto de onza y una de diez pesetas, cuatro pulseras, doce sorti-

jas, seis pares pendientes, tres broches y varios objetos.
 Juana Petro, viuda de Frontera: Una cadena reloj señora, dos sortijas, una moneda 25 pesetas, un durillo y diez pesetas.—Antonio Frau Comas: Una pulsera y cinco anillos, un par gemelos, diez botones y una cazarrilla.—Margarita Ripoll de Rey nés: Dos monedas de 25 pesetas cada una.—Coloma Sureda Amengual: Un cordoncillo, una sortija y un par pendientes.—Eugenia Corchado: Una sortija, dos pares pendientes.—Juan Serra Mulet: Una moneda de 20 francos, dos sortijas, un par pendientes y una orquilla.
 José Isern Frau: Una moneda de diez marcos.—Ramón Serra Sanz: Cuatro anillas, un alfiler corbata, un

par pendientes y una montura medalla.—Catalina Contesi Torrens: Dos anillos, un broche y un alfiler.—Jerónima Mesquida Mora: Una moneda de 25 pesetas, un cordoncillo y un broche.—Esteban López Mari: Una cadena, un anillo y un par pendientes.—Margarita Pou Sabater: Una cadena y un cordoncillo, una pulsera, cuatro sortijas, dos medallas y una moneda de 25 pesetas.—María Margarita Quintana Garau. Por Dios y por la Patria: Una cadena, una pulsera, tres anillos y dos broches.—Jaime Bonnin: Una libra esterlina.—Antonia Mulet, viuda de M. I. Ribas: Dos cadenas, dos pulseras, siete anillos, dos imperdibles, una medalla y una montura.

Comandancia Militar de Baleares

Bando

Don Trinidad Benjumea del Rey, Coronel de Ingenieros, Comandante Militar de Baleares.

Hago saber:

Observando que algunos pueblos no prestan las debidas facilidades para las transacciones de trigo y harina, así como también, que otros no interpretan debidamente mi edicto de 9 de Agosto próximo pasado, tanto en lo que se refiere a la adquisición de dicho cereal como a su multuración, y al objeto de lograr la más adecuada distribución de existencias en la Isla y conseguir se cuente en todo momento con la harina necesaria para el consumo, he resuelto lo siguiente:

Primero.—Todos los Señores Alcaldes, excepto el de Palma, remitirán en el plazo de 48 horas a la Jefatura de Servicios de Intendencia (cuya entidad por mi delegación ejerce la intervención de trigos y harinas), declaración de las cantidades de trigo y harinas existentes actualmente en su término municipal, especificando la parte necesaria para siembra. Así mismo harán constar la cantidad de trigo que consideran precisa mensualmente para el consumo de la localidad.

También remitirán relación de los molinos harineros con que cuentan, expresando cantidad máxima que cada uno pueda murturar funcionando sin interrupción.

Segundo.—En lo sucesivo las autorizaciones para la compra de trigos y harinas fuera de cada término municipal tendrán el carácter de órdenes y serán expedidas directamente por la Jefatura de los Servicios de Intendencia, a cuyo efecto los Alcaldes las solicitarán de dicha Jefatura, la que con conocimiento de las existencias y necesidades de cada localidad asignará la cantidad y punto de adquisición. Estas autorizaciones serán presentadas en la Alcaldía en la que haya de efectuarse la compra, la que en vista de las declaraciones de los vecinos fijará el vendedor si no se da determinado expresamente en aquella.

Tercero.—Los Señores Alcaldes autorizarán las transacciones dentro de su término municipal, facilitando las adquisiciones a los almacenistas y harineros.

Cuarto.—Todos los Almacenistas dedicados a la venta de trigo y harinas

están obligados a tener en sus almacenes existencias suficientes para atender a las necesidades corrientes de su cliente habitual.

Quinto.—Todas las Fábricas y Molinos harineros funcionarán sin interrupción, quedando obligados a tener en sus Almacenes, trigo para tener asegurada la multuración de cinco días como mínimo, solicitándolo los que carezcan de él de los Señores Alcaldes, excepto los de Palma que lo harán directamente de la Jefatura de los Servicios de Intendencia.

Sexto.—Las Autoridades Municipales vigilarán, con todo rigor, el exacto cumplimiento de lo dispuesto, como asimismo el cumplimiento de la tasa acordada por la Junta Provincial de Abastos.

Toda infracción de lo prevenido, se castigará con multas hasta 10.000 pesetas, sin perjuicio de otras responsabilidades.

Palma de Mallorca, 13 de Octubre de 1936.

El Coronel Comandante Militar,

Trinidad Benjumea

Estado Mayor

Adición a la Orden General del día 13 de Octubre de 1936 en Palma

Artículo primero.—Para dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 10 del Decreto de 10 de Agosto de 1933, el próximo día 18 a las 10 horas y en el local que ocupa la Caja de Recluta número 57 se verificará el sorteo de los mozos del reemplazo de 1936 y agregados al mismo que tienen concedidos los beneficios del Capítulo XVII del reglamento de reclutamiento, fijándose en su día la cuantía del cupo de filas e instrucción.

Art. segundo.—Queda modificada la tercera adición a la Orden General de 6 del actual en su regla segunda en la siguiente forma:

Segunda.—En su día se fijará la cuantía del cupo de filas e instrucción. Lo que de orden de S. S., se publica para general conocimiento y cumplimiento.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., José Garrido de Oro Sin novedad en Ibiza

Sin novedad en Ibiza

Según comunica el Comandante Militar de Ibiza en radiograma de hoy, no ocurre novedad en aquella isla. Palma, 13 de Octubre de 1936.

Alocución del general Queipo de Llano

LA DE ANOCHE

Anoche tuve una pesadilla espantosa. Soñé que estaba en un teatro espléndido entre mujeres bellísimas y caballeros simpatísimos que aplaudían al paso de una comitiva por el patio de butacas, en la que se veía mi sombra. Después de mucho aplaudir un señor se adelantó en el escenario y lee unas cuartillas magníficamente escritas, que el público aplaudió muchísimo. Después, otro señor con cabeza de poeta se adelantaba también en el escenario y producía, una cantidad grandísima de floridos párrafos que el público aplaudía con verdadero frenesí. En esto estábamos cuando alguien, dos mujeres bellísimas venían y me tiraban cada una de una mano hasta el punto que hube de rendirme a la insistencia y hablar. Entonces vi lo terrible que es enfrentarse ante el público desde un escenario. A un lado veía a dos señoritas nerviosas que me miraban como quien dice: Que tonterías está diciendo. Después veía a unas muchachas que hacían señas a alguien del escenario y se reían tratando de disminuir la risa. Total: que me azoraba cada vez más. Yo, que estaba acostumbrado a ver en los escenarios artistas que parecían mozas esbeltas y después resultaban fofos, me figuraba lo que debía de parecer en el escenario: un pavo, como llaman por mi tierra. En este momento me desperté y efectivamente me encontraba en un teatro con muchísima gente que me aplaudía, aplausos que agradecía de verdad, pero que trastornaban por completo mi afinación, más después de lo que había ocurrido. Me preguntaba: ¿Es verdad o es un cuento? Y no sabía qué responder. Pero al fin pude hilvanar una charla.

En el día de hoy, acompañado de los personajes marroquíes que han venido a esta capital, he estado visitando en los hospitales a los heridos de Marruecos, de los cuales hemos escuchado palabras de gran patriotismo. Dijeron al Gran Visir que por lo único que les preocupaba estar heridos, era para sanar y volver a combatir, muriendo por España, en lo que coincidían también todos los discursos pronunciados ante este micrófono por los caballeros árabes que han venido con el Gran Visir. Asistí también con los caballeros marroquíes a un espectáculo que puede verse en pocas partes, es el perseguir a los toros, cosa que el perseguir que los moros realizan con los toros, que es mucho más feroz que los toros, va que éstos son nobles, mientras que la canalla marxista es la más bruta y contraria a la nobleza.

El parte oficial de hoy — como el de ayer, el de anteayer y el de mañana —

dado por el ministerio de la Guerra, y hecho seguramente por el Canallero Largo, dice una serie de tonterías, como todos los días. "El enemigo se repliega en Vargas". Como si ellos fuesen capaces de hacernos replugar en Vargas ni en ninguna parte. Ellos no tienen valor más que para el asesinato. "En el sector de Aragón y en el de Huesca hemos efectuado un ataque, rechazando un contraataque faccioso". Que cosa más tremenda. "En Belchite se han presentado tres soldados heridos, manifestando el deseo de luchar al lado de nuestras fuerzas". Esos tres soldados heridos probablemente al ir hacia el campo enemigo y preguntarle el centinela que a dónde iban, dirían: Vamos a que nos curen los rojos, ya que son tan humanitarios". "Hemos ocupado el monte de Aragón. ¿Se acuerdan ustedes por casualidad de que haya ningún monte Aragón? Dicen que hemos fusilado a varios pastores protestantes. Nosotros no hemos fusilado a ningún pastor, a no ser que sea un pastor de ovejas que haya protestado por alguna venta mal hecha, aunque no tengo noticias de ello. En el caso que vosotros decís el mundo se va a quedar sin clérigos, porque ellos matan a los católicos, y nosotros matamos a los protestantes. Y cuidado que el que tengo en mi despacho también caerá... No hay más remedio que tomar a broma esas cosas de las marxistas.

En cuanto a nuestras noticias oficiales, diré que, coo ya comunicé antes de ayer nuestras tropas habían ocupado dos localidades en la falda del Naranco; ayer lo dominaban por completo y hoy han continuado rechazando al enemigo de una manera muy violenta. Probablemente esta tarde habrán entrado las columnas en Oviedo. Esto parece que es lo que dice el bravo coronel Alonso, que manda la columna de socorro. De no haber entrado esta tarde lo harán mañana a primera hora, y de este modo podrán abrazarse con los bravos y heroicos defensores de Oviedo.

En Bilbao ha habido dos días de descanso. El doctor Junot, que estaba trabajando para humanizar la guerra, ha conseguido efectuar un canje de prisioneros. El gobierno ridículo de Bilbao, queriendo aparecer como que juega con formalidad, ha encargado del transporte de los canjeados a unos buques ingleses, que han aceptado con mucho gusto y en el día de hoy han salido del infierno de Bilbao ciento catorce pobres prisioneros.

Sigüenza, que, como ustedes saben, fué tomada hace algunos días por nuestras tropas, presencia como en su catedral se resisten unos rojos que, sin

tener alimentos, están prolongando ellos mismos su agonía. En la parte de Teruel ya no atacan los comunistas, aunque decían constantemente que iba a caer de un momento a otro. Las fuerzas de guarnición en aquella ciudad han hecho una salida, castigando duramente al enemigo y tomándole el pueblo de Higuera de las Dueñas. Por otra parte, también se ha tomado en este sector el pueblo de Calaucha produciendo un grave quebranto a los rojos. A raíz de mi charla en que dije que Teruel no sería tomado sabiendo el temple del coronel que mandaba las fuerzas que la defendían, recibí una carta de dicho jefe en que me daba muchas gracias por los elogios que decía no merecer, pero que esperaba merecerlos, porque estaba realizando la defensa de la población y procurando darles un zarpaço de vez en cuando.

Los rojos han avanzado sobre San Martín de Valdeiglesias, avance consentido por nuestras tropas y al que han contestado cuando estaban a poca distancia, haciendo un ataque que la puesto a los rojos en fuga de una manera desordenada y les han hecho considerables bajas.

Con la ocupación de Peñarroya tenemos mucho carbón, acortándolo así a Madrid. En un telegrama oficial en que me dan cuenta de la entrada en dicho pueblo, me dicen que se han pasado a nuestras filas una compañía de guardias civiles con jefes y oficiales, ciento diez y siete en total. El comandante Sánchez Covián dice que se llevan recogidos ciento trece fusiles y dos morteros. Nuestra aviación actuó con mucho éxito, cooperando con el ejército para efectuar las maniobras y ejerciendo el servicio de enlace entre las diversas columnas que avanzaban. Los aviones de caza han cumplido brillantemente sus cometidos de reconocimiento para señalar más tarde a la aviación de bombardeo la posición del enemigo.

Ayer recibí un parte de Cádiz en que me daban cuenta que, efectuando un reconocimiento en una población tomada a los rojos a siete kilómetros de Casares, se recogieron sesenta y siete cadáveres enemigos, lo que pone de manifiesto la energía demostrada por nuestras fuerzas. Entre los cadáveres estaba el de un capitán de Asalto, antiguo sargento que era speaker de Málaga — compañero mío.— Los carabineros se portaron con gran heroísmo, resultando heridos sus tres oficiales. También resultaron heridos dos falangistas, uno de los cuales había sido el primero en entrar en Casares. El comandante militar me da cuenta de que ha ordenado una información para conceder a este héroe la medalla militar. Siento una gran satisfacción al conocer el heroico comportamiento de esta campaña de carabineros, cuyos tres oficiales han resultado heridos. No es la única que se ha portado brillantemente. Si es cierto que en el Cuerpo de Carabineros han existido quizás más que en otros en proporción a sus efectivos, gran cantidad de individuos que han olvidado el cumplimiento del deber poniéndose al lado de la canalla marxista, también de verdad que ha habido muchos jefes, oficiales y tropa que se han comportado con verdadero heroísmo. Hago esta aclaración porque por la expresión hijo de mi alma que primero salió del fondo del alma y después quedó como recuerdo, mucha gente ha llegado a creer que todo el Cuerpo de Carabineros se portó de una manera indigna. Nada de eso. Aquella expresión respondía a mi amor por los carabineros, que demostré desde el cargo que tuve el honor de ocupar. A los carabineros hay que agradecerles una vida digna y desahogada. Precisamente estoy seguro de que muchos de los carabineros que están al lado de los rojos, lo están por creer que han sido ellos los que les han proporcionado las ventajas económicas de que disfrutaban, cuando es todo lo contrario.

La prensa de Madrid explica el arrollador avance de los nacionalistas diciendo que éstos están sujetos a una sólida disciplina y a un Código inextinguible, mientras que los comunistas están en régimen democrático, lo que entienden ellos como no obedecer a nadie. Dicen los periódicos madrileños que es necesario llegar a la unificación del mando y así se conseguirá la victoria. La victoria cada vez se va más arriba, más arriba... Y por mucho que os estiréis ya no la vais a alcanzar.

El Coronel La Roque, Jefe de la "Croix de Feu", ha dicho en un discurso que ha llegado el momento de actuar para impedir el peligro comunista. El no ha dicho que se teme el peligro de la canalla marxista, porque... ¿Cómo van a llamar en Madrid a los hijos de la Pasiónaria?

Dicen de Tenerife no sé con qué motivo que se encuentran en el crucero argentino "Veinte y cinco de Mayo" el señor Giral y familia y el señor Casares con su mujer. El comandante de este buque argentino no sabe lo que ha hecho ni la responsabilidad en que ha incurrido porque la cantidad tan enorme de idioteces que hay en Giral y la gran malidad de Casares hará hundir el buque.

Parece que los partidos de extrema izquierda han puesto comisiones en todos los puntos de salida de Madrid para exigir la documentación a todos los que quieren marchar. Esta documentación tiene que estar autorizada no sólo por el Jefe de la Dirección General de Seguridad, sino por los comités marxistas. De esta manera evitan el que puedan marcharse los dirigentes. Además en el Retiro y en la Casa de Cerro, en donde se supone que hay escondidos aviones para escaparse los caballos marxistas, hay constantemente vigilantes que impedirán escaparse a los gobernantes rojos. Canallero, como es tan bruto y la carne de bruto peña mucho, no va a poder salir, pero Indalecio, soplando un poquito, subirá como un globo.

Quisiera que se siguiera el ejemplo de Alemania creando una junta de sacro invierno para la recaudación de fondos con que atender a los obreros sin trabajo y a sus familias, y especialmente el del plato único al día, que produjo el domingo último quinientos millones de marcos. En Madrid no sería posible implantarlo, porque no hay quien haga acostara Indalecio habiendo tomado un solo plato. A ver una comisión de señoras que nos den un abrazo a todos y nos obliguen a irnos a la cama con la tripa medio vacía.

El General lee una lista de donativos recibidos en el día de hoy y cede la palabra a un caballero árabe del séquito del Gran Visir.

De la Alcaldía

Nota simpática

Una nota sumamente simpática y que demuestra gran civismo, es la dada por el obrero don Jaime Orell, el cual, al serle satisfecha por el Aparador don Martín Mora, la cantidad de 31'65 pesetas, importe de los salarios correspondientes a los días que disfrutó de vacaciones, no quiso cobrarla, encargando al mencionado Sr. Mora que las entregara a esta Alcaldía para que las destinara a las Cocinas Económicas.

A este obrero, el Alcalde se complace en decirle: «Jaime Orell; eres grande y, con hombres como Vd. se salvará, como se está salvando, la Patria. ¡Viva España!»

Los que se dicen parados y no quieren trabajar

Teniendo en cuenta que son varios los obreros que, después de haberles proporcionado trabajo la Junta Provincial contra el Paro, no quieren ocupar sus puestos, alegando que tienen que salir de esta ciudad, lo que demuestra que no están necesitados como dicen, ya que el obrero honrado y verdaderamente necesitado, que care-

ce de ocupación la toma donde sea, se ha acordado que todos los que asistían a los distintos comedores de las Cocinas Económicas y se hallen en estas circunstancias, sean dados de baja.

Multa

Por el Alcalde ha sido impuesta una multa de 25 pesetas a don Antonio Barceló, por molestar con insistencia e incitar al popular «Matasetztes» a gritar y pronunciar palabras malsonantes en la vía pública.

El arreglo de las sepulturas

Habiendo notado esta Alcaldía y la Comisión de Sanidad, en visita realizada al cementerio de esta capital, el lamentable estado de conservación en que se hallan bastante número de sepulturas, encarece a los poseedores de construcciones en dicho recinto, procedan a su inmediato arreglo, con el fin de que en la próxima festividad de Difuntos respaldada el respeto y debido ornato que ha de imperar en aquellos santos lugares, evitando así que la Alcaldía tenga que ordenar su arreglo de oficio y a costa de los interesados.

Noticias radiadas ayer

Las columnas gallegas llegan a las mismas puertas de Oviedo

Causaron a los rojos más de 1.000 muertos

«Radio Jaca», a las 15: Radio París decía que Madrid anunciaba que en Asturias había sido bombardeado Oviedo por la aviación roja. Ya no hablan de la conquista de Oviedo y solamente se limitan a decir que ha sido bombardeado. Nosotros sabemos que las columnas gallegas han salido de Grado con dirección a Soto, que se encuentra a 17 kilómetros de Oviedo.

Lisboa. — Los periódicos santanderinos reconocen que en el último intento de asalto a la capital asturiana tuvieron los marxistas una gran cantidad de muertos. Dicen que reanudarán el ataque cuando lleguen las fuerzas que les han prometido de Madrid.

«Radio Tetuán», a las 16: Las columnas gallegas, después de haber ocupado el Monte Naranco, han llegado hasta las mismas puertas de Oviedo, habiendo ocupado, a media tarde, las principales posiciones que en aquellos alrededores tenían los rojos.

El ataque de los nacionales en aquel frente ha sido tan duro, que se obligó al enemigo a huir después de 1.000 bajas.

Puede decirse que la entrada de las columnas en la capital asturiana será de un momento a otro.

Tanto de las tropas como de las milicias de las columnas gallegas, puede decirse que luchan con una moral elevadísima, dando con eso un mentís a todas las semosuras rojas que se empeñaban en decir lo contrario y ocultaban la verdad.

Los horrores de los rojos en Sigüenza

Jamás los rojos presentaron batalla en campo abierto

En Guadalajara, se confirma la ocupación de Sigüenza, pues en Madrid aseguraban que había sido reconquistada. Esto es una canalleca mentira, ya que no queda ningún rojo en los alrededores.

La ciudad de Sigüenza había vivido relativamente tranquila hasta que aparecieron los primeros batallones rojos procedentes de Madrid. Inmediatamente empezaron a cometerse crímenes y fusilamientos. Noche y día y casa por casa, los milicianos rojos buscaban y saqueaban, fusilando a gran cantidad de gente, ya en las carreteras, ya en las tapias del cementerio; últimamente ya realizaban los fusilamientos en mitad de las calles. Toda la población estaba atemorizada.

Los que se han salvado lo han hecho estando algunos dos meses dentro de una tinaja.

El palacio arzobispal fué profanado por las hordas rojas y el venerable Arzobispo, antes de ser asesinado, fué obligado a sentarse en la misma mesa de los rojos, para hacerle objeto de sus mofas y matándole después.

La FAI se hizo cargo del Convento de las Ursulinas, ultrajando a las siervas de Dios y apoderándose de todas las reliquias sagradas, que fueron transportadas a Madrid. Fueron asesinados más de veinte sacerdotes.

Solamente podían realizar la conquista de Sigüenza unos soldados de valor y moral como los nacionalistas, que tomaron por asalto la ciudad, a pesar de ser inferiores numéricamente a los rojos, defensores. Hay que resaltar la cobardía de los marxistas, que jamás presentaron batalla en campo abierto. La toma de Cerro Otero, causó el desconcierto entre ellos, ya que nuestros soldados nos han asegurado que para tenerlos a raya bastaba que les tiraran piedras, no teniendo el valor necesario para defender esta posición, ante el empuje de las tropas nacionales.

Todo preparado para el ataque a Madrid

Gran batalla en San Martín de Valdeiglesias. ... Elogios de «Le Temps» al General Franco. — Pánico en Madrid

En San Martín de Valdeiglesias, fué rechazado un contraataque de los ro-

jos, que no tenían más remedio que realizarlo, pues, después de haber sido conquistada dicha población por las fuerzas nacionales, los rojos tenían cortada la retirada y, si no hubieran hecho este último intento, hubieran sido totalmente copados. Los nacionales han avanzado en este sector 10 kilómetros.

El diario parisién «Le Temps» dice que el General Franco no se apresura a realizar el ataque sobre Madrid por ser un hombre sereno, gran estratega, que lo pesa y mide todo; por esto sus operaciones son éxitos seguros.

En San Martín de Valdeiglesias, hubo una gran batalla, en la que tomaron parte fuerzas de artillería e infantería, oyéndose grandes disparos de cañón y fusilería.

En Madrid reina gran pánico, pese a las disposiciones tomadas por el Comité de Defensa, porque todo el mundo sabe que los nacionales continúan su avance y ocupan importantes posiciones.

Talavera de la Reina. — Las tropas del general Varela descendieron ayer, debido al día frío y lluvioso, que no les permitía realizar operación alguna.

La situación en Madrid empeora cada día. Un periódico que acaba de salir a las órdenes de las milicias rojas, pedía que se formara un nuevo batallón, pues se ignora la suerte de los que han salido para el frente.

Parece que el General Franco tiene ya preparado todo lo que necesita para el ataque a Madrid, teniendo ya a punto un medio de comunicación que le permita trasladarse rápidamente de Avila a Toledo y viceversa. Cuenta para este ataque con toda clase de material modernísimo, gente y aviación, por lo que se cree que el ataque definitivo, tan pronto como esté cerrado el cerco, no se hará esperar.

Han conferenciado extensamente los generales Mola y Moscardó, tratando del inminente ataque a Madrid.

En vista de la situación de Madrid, han abandonado la capital varios primateos rojos, entre ellos «la Pasiónaria».

Largo Caballero conferenció extensamente con el Embajador ruso.

«Radio Club Portugués» dice que en Teruel los nacionales han destruido a una columna marxista.

La mayoría de las naciones, en contra de Rusia

El Duque de Veragua, en libertad. — Parte de los diversos frentes

Lisboa. — El diario «O Seculo» asegura que el Duque de Veragua ha sido puesto en libertad, a petición de varias naciones sudamericanas.

Paris. — El coronel La Rocque, jefe de los «Cruces de Fuego», en un discurso que pronunció, dijo que es necesario que todos los fascistas franceses se pongan en movimiento para evitar el peligro rojo que se cierne sobre Francia.

Berlin. — Han sido hecho públicos dos comunicados del representante de Italia en el Comité de no intervención en España, en los cuales se ataca duramente a Rusia, acusándola de apoyar al frente rojo español y de intervenir directamente en los asuntos de España, no sólo con el envío de material de guerra, sino con la presencia de soldados rusos en España.

En un periódico de Moscú se publica una noticia por la que se ve que la mayoría de naciones están en contra de la opinión de la U.R.S.S. en lo que a los asuntos de España se refiere.

El Ejército del sur efectuó, en el día de ayer, operaciones de reconocimiento y limpieza. Volaron varios aparatos nacionales. En cambio, la aviación roja sigue brillando por su ausencia.

En el sector centro, prosiguen activamente los preparativos para el ataque definitivo sobre Madrid. Continúa acumulándose material modernísimo. Las tropas que operan en la región de Sigüenza van saliendo de la zona montañosa, por lo que el avance será ahora más rápido.

En los frentes de Zaragoza y Huesca no ocurre novedad.

Las columnas que operan en Vizcaya han estrechado aún más el cerco de Bilbao.

En unas manifestaciones hechas, un representante de Hungría ha dicho que este país ve con gran simpatía el Movimiento Nacional español.

Ultimas noticias

Han sido ocupados Peñarroya y Pueblo Nuevo

Detalles de las operaciones. — La aviación cooperó brillantemente bombardeando los núcleos de resistencia. EATBB Radio Córdoba, a las 24 horas:

En el día de hoy, se ha tomado, según parte facilitado, Peñarroya y Pueblo Nuevo.

En esta operación, además de producirse numerosas bajas al enemigo, se le ha obligado a huir, recogiendo abundante material.

Ha cooperado a la operación, admirablemente, la aviación, efectuando arriesgados servicios para llevar los partes de una columna a otra y stiviendo admirablemente de control y observación durante toda la operación. También han colaborado eficazmente los aparatos de bombardeo, facilitando y ayudando a la labor de nuestras tropas.

Las columnas operantes fueron tres: primera columna, del comandante Gómez Gobián, que partió de Puenteveguina hacia Pueblo Nuevo; segunda columna, del comandante Alvarez Rementería, que partió de Bélmez hacia Peñarroya, y tercera columna, del comandante Baturones, que partió también de Bélmez y que lo hizo para proteger la carretera de Bélmez a Espiel y asegurar la comunicación.

Después de haber sido transmitidos diferentes partes por medio de la aviación, y puestas las tres columnas de acuerdo, llegaron al lugar convenido, empezando a ocupar las primeras casas de la ciudad.

La aviación bombardeó los núcleos de resistencia, obligándoles a huir. Los aviones de reconocimiento identificaron otros núcleos de resistencia, siendo éstos atacados después.

Efectuada esta operación felizmente, no solo pusieron nuestras tropas en fuga al enemigo, sino que se persiguió a los marxistas.

En Pueblo Nuevo, al entrar nuestras tropas, salió el vecindario con banderas y dando muestras de gran regocijo y alegría y vitoreando al Ejército salvador, efectuando las tropas la ocupación.

Las columnas las componían elementos de todas las Armas: Regulares, Tercio, Requetés y Falange.

El botín cogido a los rojos en Leniñena

Al verse copados, los marxistas abandonaron 104 muertos, 1 camión blindado, 23 ametralladoras, dos morteros, 21 camiones otro material

EAIJO Radio Aragón, a las 0'30 de la madrugada:

Parte oficial de la 5.ª División: Las operaciones de castigo realizadas en días anteriores y que quebrantaban fuertemente al enemigo, han tenido feliz coronamiento con la toma de Leniñena, estratégico pueblo en el que los rojos habían acumulado abundantes elementos de defensa, como lo prueba el cuantioso botín recogido.

Una hábil y enérgica maniobra desarrollada a partir de la madrugada del día 11 y encaminada a cerca el pueblo, cortando todas sus comunicaciones con el resto de la línea enemiga, ha obligado a sus defensores a correr en franca y vergonzosa huida, ante el empuje de nuestras fuerzas, convencidos de que sería inútil toda tentativa de resistencia, y la niebla que descendía de los montes deberá alguno de la vida, ya que a su amparo ha logrado escapar de las potentes tenazas que las columnas Galera y Amado habían formado a su alrededor, mientras que Requetés y Falange irrumpían en el pueblo en arrollador ataque.

104 muertos, un camión blindado, 23 ametralladoras, dos morteros, 64 cajas de municiones, 12 camiones y coches ligeros, cajas de accesorios de máquinas, fusiles, carruajes, tabaco, víveres, mantas, ropas y utensilios en cantidades enormes han quedado en nuestro poder, sin que de momento pueda precisarse su cuantía, por continuar la recogida, ya que, al huir han ido sembrando el camino con el material de guerra que tan mal han sabido emplear.

Aún falta añadir a esta larga lista, las bajas y material que las fuerzas de la mehallá hayan recogido durante la activa persecución que han emprendido contra los grupos huidos para explotar el éxito.

El próximo ataque sobre Madrid

Cunde el desaliento entre la población civil. — El ataque se hará por tres frentes. — Han pasado el Estrecho 4.000 Regulares

Madrid. — Cunde el desaliento entre la población civil, puesto que los encargados del reparto de víveres lo hacen solamente a los elementos afectos al Gobierno.

Málaga fué nuevamente bombardeado por la aviación nacionalista, siendo los principales objetivos los cuarteles y los barcos surtos en el puerto.

Berlin. — El Cuartel general de las tropas del general Franco situado en Salamanca dice que dentro de poquísimos días, menos de los que muchos creen, comenzará el ataque a Madrid. De ellos es una prueba la intensidad insospechada del trabajo desarrollado en los diferentes frentes. El ataque a Madrid se hará por tres frentes distintos.

Talavera de la Reina. — El general Varela y el coronel Yagüe conferenciaron, ultimando los detalles del ataque a Madrid.

4.000 Regulares que acaban de terminar su instrucción militar acaban también de pasar el Estrecho de Gibraltar Casablanca. — Llegaron el socialista Lazarín y el comunista Ruge; al ser cacheados, se les ocuparon armas y granadas de mano, que les fueron quitadas. Parece que vienen a gestionar, en nombre del Gobierno de Madrid, la salida del buque petrolero «Campeador».

Aumentan las huelgas en Francia

Protesta de Alemania contra los insultos vertidos en Strasbourg por el comunista Thoretz contra Hitler

Aumentan las huelgas en Francia. El número de huelguistas asciende a 40.000 de los cuales 12.000 han ocupado fá-

bricas y talleres.

El Embajador alemán en París ha protestado por los insultos vertidos por el comunista Thoretz contra Hitler, en Strasbourg. El mismo Embajador ha recibido órdenes del Ministro de Negocios Extranjeros, Von Neuratz, de presentar al Gobierno francés enérgica protesta por el discurso de Thoretz.

Radio Berlín dice que el discurso de Thoretz puede ocasionar serias dificultades, o por lo menos demorar la alianza entre las potencias del O.

El Embajador de España en Praga ha declarado que ya no puede representar al Gobierno de su país y ha pedido al Gobierno checoslovaco que cuide de los archivos de la Embajada.

En Inglaterra, se ha prohibido el uso de camisas de diversos colores a los partidos políticos.

La actividad de nuestra aviación

En Bilbao, fué alcanzado un buque de guerra rojo. — En Aranjuez fué bombardeada de nuevo la estación ferroviaria. — Giral y su esposa están a bordo de un buque argentino. — En Peñarroya, se pasaron a nuestras filas una compañía de la benemérita y un oficial

Radio Tenerife, a la una de la madrugada: Bilbao ha sido nuevamente bombardeada, habiendo sido alcanzado un buque de guerra rojo, que pedía inmediato auxilio.

Ante el temor de que intenten escaparse de Madrid los dirigentes rojos, los milicianos les vigilan estrechamente. En el sector de Córdoba, los nacionalistas han ocupado Belmez.

Ha sido nuevamente bombardeada por la aviación nacionalista la estación ferroviaria de Aranjuez.

Se afirma que, en diversos sectores, los rojos han tenido más de diez mil bajas, en los combates últimamente librados.

Londres. — El día de hoy se ha caracterizado por una menor actividad en los frentes de batalla de España. En el de Toledo, los nacionales se encuentran a 30 millas de Madrid. En el de Maqueda a 35. En el sector de Guadalajara, que es el más lejano, se encuentran a 60 millas.

Radio Berlín. — En el sector de Avila ha sido ocupada por los nacionales Escarabajosa, después de un brillante ataque por parte de los nacionalistas, que hicieron desalojar a los marxistas sus posiciones, donde dejaron gran número de heridos. El general rojo Mangada abandonó el campo de combate, huyendo hacia Madrid.

Como consecuencia del avance del Ejército nacional y su proximidad a Madrid, la población está completamente desesperada. Todo el que puede abandonar la capital lo hace, siendo muchos miles los que lo han hecho estos últimos días.

«O Seculo» dice que el Embajador de España en Checoslovaquia presentó su dimisión al Gobierno de Madrid, ofreciéndose al de Burgos. Madrid inmediatamente nombró otro Embajador para que se posesionara de la Embajada, pero el primer Embajador dice que no dejará su puesto, ni entregará la Embajada al segundo, por creer que no representa a España. Añade que no sabe la actitud que tomará el Gobierno checo, pero supone que se respetará el «statu quo» de la Embajada.

El señor Giral y su esposa han embarcado en un buque argentino para huir de España.

En Alemania, por orden de Hitler, todos los periódicos han recogido los insultos que se le han dirigido para que sean presentados, a su respectivo tiempo, a las naciones que se los dirigieron.

Las columnas gallegas, en su avance, han ocupado importantes posiciones en las proximidades de Monte Naranco.

En el sector de Avila, los rojos atacaron San Martín de Valdeiglesias. Como de costumbre, se les dejó acercar, para luego ser duramente castigados, con innumerables pérdidas.

El enemigo también atacó Espiel, siendo rechazado y abandonando numerosos muertos.

En la conquista de Peñarroya, se pasaron a nuestras filas una compañía de guardias civiles y un oficial.

Comunicado oficial

Ayer, las tropas nacionales solo efectuaron operaciones aisladas y de consolidación de posiciones

Radio Coruña, a las dos de la madrugada:

Comunicado oficial del Ejército del N., facilitado a las 21 horas:

Solamente se han realizado operaciones aisladas, pero de completo éxito, que han tenido lugar en el día de hoy.

Las columnas han conseguido los objetivos señalados, y, al mismo tiempo, se ha recogido abundante material de guerra, en Leniñena.

En los otros frentes, se mantienen y consolidan las posiciones.

En el sector de Avila, las fuerzas del general Mola, al mando directo del coronel Monasterio, han continuado su avance, ocupando los pueblos de Navahondilla, Navalrosa del Puerto y Cadalso de los Vidrios.

Los rojos atacaron de nuevo San Martín de Valdeiglesias, siendo rechazados, con numerosas pérdidas.

Se agrava la situación en Madrid

Ayer la aviación, arrojó gran cantidad de proclamas. — En la capital, escasean el agua y los artículos de primera necesidad. — Se intensifican los trabajos de fortificación. — Dirigentes marxistas catalanes al extranjero. — Parece que Casares y Giral se encuentran a bordo de un crucero argentino en Alicante

Londres. — Radio Colonial dice que el general Franco no ha dado aún el orden de ataque a Madrid. No obstante, la aviación del Ejército ha volado nuevamente sobre Madrid, arrojando gran cantidad de proclamas invitando a rendirse, cosa que deberá efectuarse sin condiciones.

La aviación nacionalista bombardeó ayer eficientemente la estación de Aranjuez y la línea férrea de Levante.

El general Moscardó ha concedido una entrevista a un corresponsal de una agencia alemana, relatándose he-

chos sobre la heroica defensa del Alcazar.

Roma. — La ciudad de Málaga ha sido nuevamente bombardeada por la aviación nacional.

Roma. — La Sra. de Azafia se encuentra a bordo de un buque argentino, donde esperará a su marido.

En Madrid, escasean los víveres, faltando ya intensamente los artículos de primera necesidad, habiéndose publicado unos avisos que dicen que los milicianos sean parcos en el comer, ya que con la toma de Toledo, que era la fuente principal de abastecimiento de Madrid, se ha agravado la situación. Una vez que el Ejército logre cortar las comunicaciones con Valencia, Madrid estará en situación desesperada.

Paris afirmaba que la situación de la capital de España se agravaba por momentos, faltando los artículos de primera necesidad, habiéndose dado órdenes por el Gobierno prohibiendo emplear agua para baño en los hoteles; ya que se han construido aljibes para recoger las aguas de la lluvia.

Lisboa. — En Madrid se intensifican los trabajos de fortificación, que están dirigidos por técnicos extranjeros.

Madrid. — En la barriada de Cuatro Caminos es donde más se ha notado a faltar la escasez de agua. Un numeroso grupo de mujeres que desde aquella barriada se dirigía en manifestación a la Puerta del Sol fueron disueltas violentamente por la guardia del Ministerio de la Gobernación. Serán pasadas por las armas todas aquellas personas útiles que se nieguen a prestar sus servicios en los trabajos de fortificación y defensa de la capital.

Valencia. — Las hordas rojas han asaltado el palacio de Justicia, quemando todo el archivo.

Madrid: resumen de prensa: «Mundo Obrero» dedica su editorial a ensalzar a los mineros y dinamiteros asturianos, sintiendo vivamente que no puedan venir a Madrid a defender la capital a sangre y fuego. «El Sol» trata de levantar el decaído espíritu de los milicianos rojos, asegurándoles que en la Puerta del Sol, a punta de navaja, se podría hacer retroceder a los invasores. «El Socialista» expresa su sentimiento por no poder ir en ayuda de los mineros asturianos y de que éstos no puedan ir a Madrid, donde hacen mucha falta.

Berlin. — Radio Nacional dice que la Unión Internacional de Mujeres anticomunistas ha enviado una nota diciendo que se solidariza con las mujeres de España.

Berlin. — La Federación Internacional Ateísta nombró a Largo Caballero miembro de honor, sin duda por lo que se ha distinguido en la persecución religiosa, asesinato de sacerdotes y destrucción de iglesias en España.

Barcelona. — Los principales dirigentes de Izquierda Catalana y muchos socialistas han salido de Cataluña, ante la amenaza de los comités rojos. Martí Esteve, el Consejo de la Generalidad marchó a Paris con el pretexto de una comisión secreta por encargo de la Generalidad, no habiendo llegado aun a Cataluña. Sin embargo, ha llamado a su familia para que se reúna con él. España, otro consejero, aun continúa en Paris. Corrochano también continúa en Francia, y Armengol, diputado comunista, ha liquidado su negocio trasladándose a Bruselas.

Se dice que el crucero argentino «25 de Mayo» se encuentra en el puerto de Alicante, y a bordo el señor Giral con su familia y Casares Quiroga también con la suya, esperando que se reúna Azafia para huir de España.

La heroica defensa de Oviedo

Las columnas gallegas que acuden en socorro de los bravos defensores de Oviedo están a las puertas de la ciudad

Radio Club Portugués, a las dos:

Rabat. — Radio Cádiz dijo que las tropas de Aranda hicieron una salida, tomando gran cantidad de ganado al enemigo.

Las columnas de milicias están a las puertas de la ciudad.

NOTAS DE SOCIEDAD

De viaje

Han salido para Marsella por vía aérea, doña Juana Delaye de Casanovas, acompañada de su hija, doña Paula Casanovas de Bernat, y de la hija de ésta, Juanita José, y doña Ignacia Casals, viuda de Ripoll.

UN RUEGO

Adolfo Iglesias Domenech, Apoderado en esta plaza de la Fabrica de Harinas TARRAGONA INDUSTRIAL, S. A. de Tarragona, ruega a su distinguida clientela tanto de la Capital como de los demás pueblos de la Isla, tengan la bondad de pasar por sus oficinas Plaza del Rosario, n.º 3 y 4 todos los días laborables de 10 a 12 de la mañana a fin de liquidar los pagos pendientes los que los tuvieren, de acuerdo a los últimos Decretos, dictados por las Autoridades Superiores, de cuyos cobros se les librará oportuno documento, exhibiendo al mismo tiempo a los que lo deseen los poderes notariales le que está poseída esta Sucursal para poder efectuar las operaciones indicadas. Palma de Mallorca, 5 de Octubre 1936.

SE ALQUILA

Planta baja independiente, soleada, tiene jardínito, terraza, baño completo, sala de entrada, dos dormitorios, y otro pequeño, comedor, cocina económica, etc., etc., agua corriente y lluvia, situación céntrica, precio reducido. Informes: Antonio Marqués 36 1.º (cerca Liceo Español).

CENTRO FARMACEUTICO S. A.

En virtud del sorteo celebrado ante la Junta de Gobierno quedan amortizadas el 15 del actual las cuatro obligaciones hipotecarias de esta Sociedad números 20 — 59 — 116 — 151.

Lo que se hace público para conocimiento de los tenedores.

Palma 10 octubre. — P. A. de la J. G. El Vocal Secretario, A. Ruiz Salvá — V.º B.º El Vice-Presidente, Jorgo Ankerman.